
Protocoll der StuKo-Sitzung vom 28.10.2019 / 
Minutes of the StuKo-meeting on October 28th 2019 
 

- English below 
 
Ort: StuKo-Sitzungssaal, Marienstraße 18 in 99423 Weimar 
Sitzungsleitung: Oliver Singler 
Protokoll: Knut Rothe 
Aufgabenprotokoll:  
 
TOP 0 Formalien(Beschlussfähigkeit, Tagesordnung) 
TOP 0.1 neue Delegierte/Mitglieder 
TOP 0.2 Beschlussfähigkeit 
TOP 0.3 Tagesordnung 
TOP 0.4 Wortmeldung 
 
TOP 1 Protokoll 

- Keine neuen Protokolle 
 
TOP 2 Vorstellung und Wahl von Referent*innen und Delegierten 
2.1 Vorstellung und Wahl Referent-Kulturveranstaltungen-Koordination: Sreekanth Buddhiraju 
Sreekanth: Er ist Motiviert und hat Erfahrung auf den Gebeit durch “Incredible India” und hat sich 
schon in Kontakt mit Anne-Lena, der Veranstaltungskoordinatorin des Sturas aufgebaut 
 
[B 101 - 2019] [Oliver Singler] Wer ist dafür, [Sreekanth Buddhiraju] als als Referenten für 
Kulturveranstaltungen zu bestätigen 
Ja: 10, Nein: 0, Enthaltung: 1  

- Bestätigt 
Sreekanth Buddhiraju wurde zum Referat Kulturveranstaltungen gewählt. 
 
2.2 Vorstellung der interessierten für Referent-Informationsverbreitung und Öffentlichkeitsarbeit: 
Paulina Jacob und Bea: 
- nicht anwesend, wird auf die nächste StuKo-Sitzung verschoben 
 
2.3 Vertreter im Ausschuss Planung und Haushalt (Friedrich Schrödter) 
 
(Friedrich Schrödter): Studiert Management im dritten Semester und arbeitet bei der Bank und will 
sich im studentischen Ehrenamt engagieren. 
 
[B 102 - 2019] [Oliver Singler] Bestätigung von [Friedrich Schrödter] als studentischen Vertreter im 
Ausschuss für Planung und Haushalt 
Ja: 10, Nein, 0, Enthaltung: 0 

- bestätigt- 
 
Friedrich Schrödter wurde in den Ausschuss Planung und Haushalt gewählt. 
Er setzt sich mit seinen Vorgänger Tom Beyer in Kontakt und bleibt mit den StuKo nach jedem Treffen 
in Verbindung. 
 
 
TOP 3 Berichte der Delegierten/Beauftragten/Referent*innen 
3.1 Bericht Selbstverständnis: nicht parteipolitisch (Till, Knut) 
Wir können als StuKo nicht für oder gegen Parteien sein, sind aber politisch. 
 Jan und Sophie werden die Initiative Maschienenraum darüber informieren. 
 
3.2 Ersti Feedback runde (Sophie Littmann) 
Ersti-Beutel-Befüllungsrichtlinen werden von Sophie Littman  erarbeitet. 
Generell leif der ErstiWoche sehr gut, aber vieles können wir nächstes Jahr besser machen. 
 
3.3 Wahlordnungstreffen (Lukas Lindemann) 

Nicht anwesend, wird verschoben. 
3.4 Kulturförderanträge (Nora) 
 



Sportförderung, der Antrag wurde wieder verspätet abgegeben, weil dies gegen unsere Richtlinien 
verstößt empfiehlt die KuFö dies nicht zu Fördern. 
 
[B 103 - 2019] [Oliver Singler] wer ist dafür, dass das Handball-Event mit 200,- Euro gefördert wird? 
Ja: 2, Nein: 7, Enthaltung: 1 

- Abgelehnt 
 
Sommerfest in der alten Feuerwache: 
Sie haben den Förderantrag rechtszeitig abgegeben, wir hatten nur in den Semesterferien kein 
Treffen, deshalb der Zeitliche Abstand. 
 

 
[B 104 - 2019] [Oliver Singler] Wer ist dafür, das Sommerfest der Alten Feuerwache mit 500,- Euro 
zu fördern? 
Ja: 6, Nein 0, Enthaltung: 4 

- Bestätigt 
 
DassBlatt: KuFö empfiehlt ihnen mit den Maximalen 700 Euro aus den B100-Topf zu fördern und 
ihnen die Möglichkeit geben es auszugeben, auch weil unser Geld im B100 Topf sonst verschwinden 
würde, wenn wir es nicht ausgeben. 
 
[B 105 - 2019] [Oliver Singler] Wer ist dafür, „Das Blatt“ mit 500,- Euro aus dem B100-Topf zu fördern  
Ja: 9, Nein 0, Enthaltung: 1 

- Bestätigt- 
 
[B 105 - 2019] [Oliver Singler] Wer ist dafür Sonic Healing rückwirkend mit 250,- Euro zu fördern? 
Ja: 10, Nein 0, Enthaltung 0 

- Bestätigt- 
 
Was wollen wir mit den verbleibenden 500 Euro in B100-Topf machen? 
Ideen: 
Banner für unsere M18 - Suchende Menschen Olaf,  
Vielleicht eine Mensa-schließt-Party  
StuKo-Merchandise 
Mitte November ist deadline 
 
[B 106 - 2019] [Oliver Singler] Wer ist dafür, aus dem B100-Topf ein Banner für die M18 zu fördern? 
Ja 9, Nein: 0, Enthaltung: 1 

- bestätigt 
 
3.5 Langzeitgebührengremium (Patricia Grass) 
 
Mit dem neuen ThüG musste es neue Regelungen geben, wir haben noch nicht abgestimmt, weil wir 
eure Meinung dazu wissen wollten. Das Geld geht zur Zeit an Stipendien. 
 Die Einnahmen daraus sind seit 2006 fast 100.000 und seit 2009 fließen sie in Stipendien. 
 Es gibt Geld zum Ausgeben! 
 Das Stipendium geht von April bis März und die Frist läuft im Januar ab. 
 Das Gesetz besagt, dass das Geld aus den langfristigen Studiengebühren an die Studierende 
gehen muss. 
Die Auswahl der Stipendien ist komplex. 
Es geht um 500 Euro nach 4 zusätzlichen Semestern, können wir nur entscheiden, wohin das Geld 
geht. 
Unsere Meinung: Das Geld sollte nur an die Studenten gehen. 
Meinungsbild: 
 größtenteils grün, also alles bleibt so, wie es ist. 
 
3.6 Rechenschaftsberichte und Initiativanträge (Peter): 
 Beide sind zu lesen bis Freitag, Peter wird sein Statement zum Haushalt 2020 am Mittwoch 
schicken. Die Rechenschaftsberichte und Initiativanträge werden in die  m18-Cloud von der Initiativ-
Koordination geladen.  
 
TOP 4 Beschlussanträge: 



- keine 
TOP 5 Aktuelle Debatte: 
5.1 Zivilklausel 
 
TOP 6 Informationen und Beschlüsse des Vorstandes 
6.1 Themensammlung Oberbürgermeistertreffen 
 Ideen 
 Klassik-Stiftung, Lieber direct mit ihr reden  
  Annika verlässt den Raum 20:02 
 Bus und Fahrradsystem in Weimar 
 Aravind verlässt den Raum 20:03 
 Annika betritt den Raum 20:04 
 Aravind betritt den Raum 20:04 
 Wohnungssituation für studierende 
 Krankenkassenbeitrag für Studierende, nicht sein aufgabenbereich 
 
6.2 Immatrikulationsfeier 
 Jan und Lukas werden die neuen studierende willkommen heißen. 
 Annika verlässt den Raum 20:08 
6.3 Treffen mit DSL 
 Wir wollen die Erstsemesterliste nächstes Jahr Früher haben 
 Nächstes Jahr werden leider HFM und Bauhaus-Universität Weimar nicht zur selben Zeit ihre 
Ersti-Woche machen können. 
 
Es gab keine Repräsentation von religiösen Organisationen, weil niemand sie eingeladen hat und sieh 
sich nicht gemeldet haben. 
Nächstes mal zum „Schöne neue Welt“-Vortrag werden die Fachschaftsräte sich selbst vorstellen. 
 
TOP 7 Arbeitsstände: 
7.1 Wortmeldung der vergangenen Sitzung: (Sophie Littmann) 
 Knut hat es an Referat infÖ gesendet 
7.2 Bundeswehrwerbung (Lukas Lindemann), nicht da 
 Nicht anwesend, verschoben 
7.3 Ansprechpartner KulinarKultur/hängt eventuell mit Hausreferat zusammen 
 Jan geht 20:25 
 Till, Sophie und Knut werden dieses Aufgabe Übernehmen 
 Jan kommt 20:07 
 Knut Wird KulinarKultur Kontaktieren 
7.4 Statement vom StuKo, die Bundeswehr von künftigen Firmenkontaktmessen auszuschließen 

Lukas Lindemann nicht anwesend, wird verschoben 
7.5 Auschreibungen: 

- Nachfolge Referat Digitale Infrastruktur Consultant Digital Infrastructure Unit 
o Oliver Singler begibt sich auf die Suche 

- Referent Infrastruktur Haus consultant Infrastructure House 
- Nachfolge Referat Hochschulpolitik Consultant Higher Education Policy 
- Mitglieder für den Hochschulbeirat der Stadt Weimar für die Fakultäten A & U 1x, M 1x, B 2x, 

Member of the Hochschulbeirat of Weimar for the faculties A & U 1x, M 1x, 
- B 2x 

7.6 Summæry Statement (Antonia Stuhm, Knut Rothe) 
 Toni hat es an DassBlatt gesendet, Knut auf der M18 Website gepostet 
 
TOP 8 Termine: 
8.1 Initiativsitzung und Haushaltssitzung (5. und 6. November und 11. Und 12. November) 
 Uhrzeit festlegen 
 Bis Freitag durchlesen und Anmerkungen schreiben 
 Wir werden die Möglichkeit haben über ihren Rechenschaftsbericht Fragen zu stellen oder 
über die Initiative im allgemeinen und entscheiden ob sie eine Initiative nächstes Jahr sein können. 
 
Die Initiativsitzung wird traditionell von der Initiativkoordination Koordination organisiert, wer informiert 
sie und kümmert sich um sie? à Olli kümmert sich. 
 
Termin Initiativsitzung für den 4. und 5 November: 



 18:00 Uhr im Sitzungssaal am 4. November 
 
Haushaltssitzung: wir haben einen Haushaltsplan und müssen entscheiden, wie viel Geld wir für jede 
Position ausgeben wollen, initiativ, Referat... 
Es ist wichtig, die Fragen vorher zu stellen und alles zu lesen. Nicht vergessen die 
Rechenschaftsberichte unseres Referenten zu lesen. 
11. und 12 November: 
 Wir wollen um 17 Uhr anfangen, fragen vorher aber noch Fred, wann sie Zeit hat. 
 
TOP 9 Sonstiges: 
9.1 Kasseturm stellt sich vor 
 Kasseturm ist ein gemeinnütziger Verein, das Ziel ist es mehr für Studierende zu erreichen. 
Es geht darum wie wir die Verbindung mehr ausbauen können. Der Kasseturm gehört den Land 
Thüringen, wird vom Studierendenwerk Thüringen gepachtet 
Kontaktperson vom StuKo wird (Jan Schneider) 
9.2 Postfach M18 
 Während Simone Krank ist, müssen wir die Post checken. 
9.3 Stura Jena, Unterstützung anfragen, E-Mail nochmal Überarbeiten und abschicken 
 Es geht um die Frage, wer für die Initiativen verantwortlich ist und wer haftet. Aktuell ist dies 
der Stuko-Vorstand. 
 
Information vom FachschaftsRat Rechtswissenschaft: GBR ist möglich mit einer fortsetzungsklausel 
mit einem Gesellschaftsvertrag können wir das sehr anpassen. 
 
Meinungsbild: Wir werden den Prozess in diesen Semester versuchen anzuleiten und versuchen es 
innerhalb dieser Legislatur durchzubekommen. 
 
 
Minutes of the StuKo session of 28.10.2019 / 
 
Location: StuKo conference hall, Marienstraße 18 in 99423 Weimar, Germany 
Chair: Oliver Singler 
Task log: Gabi 
Wortmeldung: Aravind 
Protocol: Knut Rothe 
 
 
TOP 0 Formalities (quorum, agenda) 
TOP 0.1 new delegates/members 
Agenda Item 0.2 Quorum 
TOP 0.3 Agenda 

- No new points 
TOP 0.4 Request to speak 
 Aravind 
TOP 1 Protocol 
- No new protocols 
 
TOP 2 Presentation and election of speakers* and delegates 
2.1 Presentation and Election Reference Cultural Events Coordination: Sreekanth Buddhiraju 
 He is motivated to meet new people, last Friday he meet Anna-Lena from StuRa, and he likes 
it. He has experience from incredible India and Hochschulball 
 
[B 101 - 2019] [Oliver Singler] Who is in favor of confirming [Sreekanth Buddhiraju] as a consultant 
for cultural events?  
 Yes: 10, No: 0, Absences: 1 

- Confirmed 
  
2.2 Presentation of the interested in reference information dissemination and public relations: Paulina 
Jacob and Bea does not come there in 2 weeks 
 Paulina Jacob will be InfÖ commissionaire and we will vote on her in 4 Weeks. 
 
2.3 Representative on the Planning and Budget Committee (Friedrich Schrödter) 



 Studies management in the 3rd semester, is working in the bank and wants to be involved in 
the students student self-administration.  
 
[B 102 - 2019] [Oliver Singler] Bestätigung von [Friedrich Schrödter] als studentischen Vertreter im 
Ausschuss für Planung und Haushalt 
Yes: 10, No: 0, Absences: 0 

- Confirmed- 
 
After each meeting he has to come to us, so we keep in contact. 
He contacts Tom Beyer, who did it before and puts us (StuKo-V) cc 
 
TOP 3 Reports of the delegates/representatives/speakers 
3.1 Report self-image: not party-political (Till, Knut) 
 We cannot be for or against parties, but we can be political 
 Jan and Sophie Littmann will talk with the Maschinenraum about it. 
3.2 Ersti-week Feedback round (Sophie Littmann) 
 Goodie back guidelines, Sophie Littmann will work on that 
 Generally, it was good, everything can be fixed next year 
3.3 Election rules meeting (Lukas Lindemann) 

not there, next meeting 
3.4 Applications for cultural funding (Nora) to come 
 One Sport funding: there handed it one week after the event, this is against our Rules. 
 The KuFö is suggesting to not fund it. 
[B 103 - 2019] [Oliver Singler] Who is in favor of funding the handball event with 200 euros? 
Yes: 2, No: 7, Absences: 1 

- objected- 
 
„Sommerfest in der alten Feuerwache“: 
There handed in the request in time but because we didn’t had meetings in our “Semesterferien”. 
 
[B 104 - 2019] [Oliver Singler] Who is in favour of supporting the summer party of the Alte 
Feuerwache with 500,- Euro? 
Yes: 6, No: 0, Absences: 4 

- confirmed 
 
DassBlatt: KuFÖ suggestion: There asked for Kulturförderung but we want to fund them with the B100 
Fund with our maximum 700 Euro and see how there will be able to spend it. 
 
[B 105 - 2019] [Oliver Singler] Who's in favor of funding "Das Blatt" with 500 euros from the B100 pot? 
Yes: 9, No: 0, Absences: 1 

- Confirmed- 
 
200 Euro kultur funding for the release party of the publication, 
 
[B 105 - 2019] [Oliver Singler] Who is in favor of retroactively promoting Sonic Healing with 250, Euro? 
Yes: 10, No: 0, Absences: 0 

- confirmed 
 
What do we want to do with the 500 Euro left in B100? 
Ideas: 

Banners for our M18 – Searching people: Olaf 
Maybe a Party in the closing Mensa  
StuKo merchandise 

Mid-November is our deadline 
 
[B 106 - 2019] [Oliver Singler] Who's in favor of taking the B100 pot and promoting a banner for the 
M18? 
Yes: 9, No: 0, Absences: 1 

- Confirmed- 
 
3.5 Long-term fee committee (Patricia Grass) 



 With the new ThüG there had to be new regulations, we didn’t vote yet, because we wanted to 
know you opinion on it. It goes to scholarships at the moment. 
 The income from this is almost 100.000 since 2006 and since 2009 there are going into 
scholarship. 
 There is money to spend! 
 The scholarship goes from April to March and the deadline is on January. 
 The Law says, the money from the long term study fees has to go to the students 
The selection of the scholarships is complex, you can look it up 
Its 500 Euro after 4 extra semesters, we can only decide where the money goes. 
Our Opinion: The money should just go to students. 
Opinion poll: 
 Mostly green for keeping everything like it is. 
3.6 Peter: 
 “Rechenschaftsberichte und Inititativsanträge“ are read and until Friday. Peter is goanna send 
his report(German only) of last yet on Wednesday including a statement from Peter. There are 
changes in the “Rechenschaftsberichte und Inititativsanträge“ and reasoning behind it in the report. 
The “Rechenschaftsberichte und Inititativsanträge“ will be uploaded to the cloud by the Initiative-
coordination. 
 
Item 4 Motions for resolution: 
 
Item 5 Current debate: 
5.1 Civil clause 
 
TOP 6 Information and resolutions of the Executive Board 
6.1 Topic collection Oberbürgermeistertreffen 
 Ideas 
 Klassik-Stiftung, there is a new head, we have to be sensitive, better don’t  
  Annika verläjjst den Raum 20:02 
 Bus system and Bike streets 
 Aravind verlässt den Raum 20:03 
 Annika betritt den Raum 20:04 
 Aravind betritt den Raum 20:04 
 Student housing 
 Health insurance or student 
 
6.2 Matriculation Ceremony 
 Jan Schneider and Lukas Lindemann welcomed the students,  
 Annika verlässt den Raum 20:08 
6.3 Meeting with DSL 
 We wanted the list of the first Semesters earlier 
 Next year HFM and Bauhaus-Universität Weimar is not goanna be on the same week next 
year 
There was no representation of religious organization, because nobody invited them. 
Next time in “Schöne neue Welt” the faculty council gonna present them self in the first-semester 
week. 
 
TOP 7 Working stands: 
7.1 Request to speak at the previous meeting: (Sophie Littmann) 
 Knut will be helped by Paulina  
7.2 Bundeswehr advertising (Lukas Lindemann), not there 

Next meeting 
7.3 Contact person culinary culture/ possibly related to house lecture 
 - jan is leaving the room 20:25 
 Till, Sophie Littmann and Knut is gonna be it. 
  - Jan geht 20:27 
 Knut will contact KulinarKultur 
 
7.4 Statement by StuKo to exclude the Bundeswehr from future company contact fairs 

Lukas Lindemann is not there, next meeting 
7.5 Tenders: 
- Succession Digital Infrastructure Unit Consultant Digital Infrastructure Unit 



- Referat Infrastructure House  
 Olli will figure it out. 
- Successor to the Department of Higher Education Policy Consultant Higher Education Policy 
- Members for the University Advisory Board of the City of Weimar for the Faculties A & U 1x, M 1x, B 
1x, Member of the University Advisory Board of Weimar for the faculties A & U 1x, M 1x, B 1x 
7.6 summæry Statement (Antonia Stuhm, Knut Rothe) 
 Toni sendet it to DassBlatt, Knut postet it on the M18  
 Oliver singler will check it 
 
TOP 8 Dates: 
8.1 Initiative meeting and budget meeting (5 and 6 November and 11 and 12 November) 
 All the initiatives will be on the initativs meeting and present themselves and we have 
oppotunites to ask them questions about to report or in general. We decide if there can be an initative 
next year aswell.  
 
The „intiavsitzung“ will be  orgenized by the Initiativkoordination, Olli is gonna be the contact person. 
 
Time for the initaivsitzung for 4. Und 5 November. 
 6 PM im Sitzungssaal am 4. November 
 In the second step  

Set time 
 Read through to Friday and write notes 
 
Budget-meeting we have a budget plan and we have to decide how much money we want to spend on 
every position, initativen, Referate… 
Its important to ask the questions beforehand and read everthing carefully. Don’t forget to read the 
Rechenschaftsberichte of our referate. 
 
11. und 12 November 
 We want to start at 5pm, but ask Fred beforehand 
 
 
Item 9 Miscellaneous: 
9.1 Kasseturm introduces itself 

Kasseturm is a non-profit association, hopefully more for students soon. It's about how we can 
expand the connection more. The Kasseturm belongs to the state of Thuringia, is leased by the 
Studierendenwerk Thüringen and rented to the association.  Contact person of the StuKo is: (Jan 
Schneider) 
 
9.2 P.O. Box M18 
 Since Simone is still ill, so we have to check in the  
 
9.3 StuRa Jena, support request, e-mail again change and send 
About the question, who is responserbile for our initatives, as of now the StuKo-V is responserbile, we 
try to change that this semester. 
Information from the FachschaftsRat Jurisprudence: GBR is possible with a continuation clause with a 
partnership agreement we can adapt this very much. 
We will try to guide the process in this semester and try to get it through within this ligslation. 
 
Next meeting: 
On the 18. November we will do an extra meeting and continue with our normal cycle on 
s25. November 
Food: Till 
Task protocol: Olli 
Head of speech: Julius 
 


